

博物館だより

安比川「水の妖精」カジカ展

分水嶺の里

昭和50年代、多くの旧安代町民から「安比川のカジカが見えなくなった」との声が役場に寄せられたことから、旧安代町は観光協会を中心に実態調査を行いました。

その結果は、当時盛んに行われていた東北自動車道や安比高原スキー場などの大型工事により、安比川へ土砂が流入したことが原因ではないかと考えられるものでした。これを受けて旧安代町は、盛岡地方振興局の「地域活性化調整費事業」の支援を受け、「分水嶺の里づくり事業」を開始。安比川を守る会（現在の八幡平市安比川清流会・伊藤重高会長）の全面的な協力を得て、秋田県の阿仁川で捕獲したカジカ約2600匹を5年間にわたり安比川に放流しました。

この努力が実ったのでしょうか、現在では安比川



安比川にすむ「水の妖精」カジカの姿を見に来てくださいの広い地域でカジカが見られるまでに回復しました。このように失われそうになった自然と水資源を熱意と情熱で守った実績があるという意味で「安比川のカジカは水の妖精」であると、当時の事業担当者が名付けました。

市博物館は、次のとおり『安比川「水の妖精」カジカ展』を開催します。安比川のカジカに、このような知られざる歴史があることを考えながら、カジカのかわいい遊泳をご鑑賞ください。

■展示期間

8月17日(日)まで、午前9時半～午後4時半

■展示場所

市博物館第一展示室・安比川の漁と道具コーナー

図書館だより

本よみがえった古書のクリニック講習会を開催

市立図書館は、県立図書館図書ボランティアの菊池悟さんを講師に迎え、本の修理講習会を開きました。

ボランティアを対象として、6月に2回に



壊れた本もきれいになりました。わたり講習会を開催。参加者は、傷んだ古書の本格的な修理技術を学びました。修理した本は、市立図書館に展示していますので、ぜひ一度ご覧ください。

■■■ 新着本入りました ■■■

市立図書館に、約100冊の新しい本が入りました。大人向けの実用書、教養書や小説、本年度の感想文コンクール課題図書など、新着本はすべてロビーで紹介しています。皆さんどうぞご利用ください。

読書の秋に朗読を楽しむ夕べ

市立図書館は、朗読とオカリナの調べを楽しむ朗読会を次のとおり開催します。参加希望者は当館へお申し込みください。

■日時 9月19日(金) 午後6時半～

■場所 市立図書館

■内容 市民による、教科書に掲載された作品などの朗読・七時雨オカリナクラブによるオカリナ演奏

■申込期限 9月17日(水)(電話も可)

■■■ 行事・休館日のお知らせ ■■■

▶おはなしのじかん(絵本の読み聞かせなど) 8月24日(日) 午後3時～

▶新刊子どもの本を読む会⑥ 9月6日(土) 午前10時～

▶短歌を楽しむ会⑥ 9月6日(土) 午後1時～

▶児童文学賞受賞図書展(岩手県立図書館巡回図書展) 8月8日(金)～17日(日)

▶『昭和史』を学ぶ会② 8月18日(月) 午後1時半～(昭和史を学ぶ会主催)

▶休館日 8月12日(火)、19日(火)、26日(火)
9月1日(月)、2日(火)、9日(火)



学びの窓

月刊

がっごうニュース

8月号

第2回市子どもフェスティバル

ゲームを通じて学ぶ思いやりと助け合いの心

異学年の友達グループで挑戦することで、協調、思いやり、助け合いの心を養ってもらおうと、市教育振興運動推進協議会(工藤嘉八会長)は7月5日、第2回市子どもフェスティバルをアリーナまつおで開催しました。

市内の各実践区から31チーム、約200人が参加。小学1年生から中学3年生までの児童生徒が、4つのゲームでチームワークを競いました。

開会式で工藤会長は「上級生が下級生を助けながら協力し合い、仲良く、楽しくゲームをしましょう」とあいさつし、いよいよゲームの始まりです。

参加者は、チームごとに「縄びん立てリレー」、「心身一体立ち」、「翼よ頼むぞ」、「キック&ダッシュ」の4種目に挑戦。ボールを使ったり、紙飛行機を飛ばすなど、さまざまな競技に、それぞれ得意なことを生かしながら力を発揮しました。

参加者は、ゲームを楽しみながら工夫を凝らし、助



的に紙飛行機を投げ入れる「翼よ頼むぞ」

言しながら力を合わせます。普段と違う、異なる学年で編成されたチームで交流しながら勝利を目指し、思いやりと助け

合いの心を学びました。

主な成績は次のとおりです。

【()内は実践区名】

- ① K S(平笠)
- ②北寄木 A(寄木)
- ③スター(平笠)



台に乗る時間を競う「心身一体立ち」

身の安全を守る防犯呼び笛を市内の1年生全員に贈ります

北岩手地区少年警察ボランティア協会西根支部(高橋さよ支部長)は7月3日、市内の小学校12校の1年生全員に防犯ホイッスル300個を贈りました。

贈呈式は田頭小学校で行われ、同協会の高橋忠一



高橋会長から防犯ホイッスルを贈呈

会長が呼び笛を手渡しました。

児童は、身の安全を守るため、気を引き締めていました。

広報クイズ No.35 8月7日号の問題

焼走りマラソンに参加したランナーは何人でしょうか

正解者の中から抽選で3人に500円分の図書カードをお贈りします。

◎応募方法 はがき、ファクス、メール(パソコン、携帯電話)に「答え、住所、氏名、年齢」を書いて応募してください。また、答えのほか、広報の感想や意見などを書き添えてください。紙面づくりの参考にさせていただきます。

◎応募期限 8月22日(金) 消印有効

◎応募先 八幡平市役所「広報クイズ係」 ☆はがき 〒028-7192(住所不要) ☆ファクス 75-0469 ☆メール somuka@city.hachimantai.lg.jp

(タイトルに「広報クイズ」と入力、携帯電話は上の二次元コードからも送信できます)

◎第34回の正解 「150個」 ◎応募者数 11人 ◎正解者数 11人

◎当選者 中村好子(大更)さん、鈴木日和(田頭)さん、古川律子(松尾)さん

